

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local

05 de Julio del 2020

ESCENARIOS 2021...

ENTREGA COLECTIVA

A dos años del triunfo

El pasado primero de julio se cumplieron dos años de un avasallante triunfo de ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR en las elecciones a la Presidencia de la República.

LÓPEZ OBRADOR llegó con unas expectativas muy altas, derivadas de 12 años de campaña proselitista, de platonos, de crítica, de hacer ver lo que haría en el lugar del presidente en turno.

La gestión va desde la creación de una Guardia Nacional que, acaba de cumplir un año, pero que apenas hace tres semanas tuvo vehículos para hacer su trabajo, para Zacatecas ha representado la pérdida del programa 3xl del Fondo Minero, entre otros programas que ayudaban al desarrollo estatal.

El presidente de la república señaló que "Nunca, en más de un siglo, se había insultado tanto a un presidente de la República y la respuesta ha sido la tolerancia y la no censura". En realidad, mucha de la falta de respeto a la investidura viene del propio LÓPEZ OBRADOR, con frases como el "cállate chachalaca" o el "comandante Borolas", entre otras.

Entre los logros señaló que "no hay derroche y se terminó el lujo insolente en el gobierno", y la austeridad es un sello que debe determinar a la administración estatal, aunque en ocasiones se pasa.

LA LLAMA DE LA ESPERANZA

En seguridad manifestó que "ahora, a diferencia de otros tiempos, en los enfrentamientos entre elementos del orden y las bandas de la delincuencia, son más los heridos y detenidos que los muertos; es decir se acabó el remátalos, el mátalos en caliente y la orden de que ustedes hagan su trabajo y nosotros nos encargamos de los derechos humanos".

Se ha "conservado con trabajo, perseverancia, con honestidad, con justicia, hemos mantenido la gobernabilidad en el país, la paz y la tranquilidad, y continúa encendida la llama de la esperanza, la esperanza que es una fuerza muy poderosa".

La administración federal ha tenido, como todas, errores y aciertos, y se espera que, por bien de los mexicanos, hoy hay un desgaste natural de la figura de LÓPEZ OBRADOR, quien aún conserva un buen capital político, aún tiene la mayoría en el Congreso, pero que sí ha sido detenido, más que por la oposición, que prácticamente no existe, por la pandemia que ha obligado a la pérdida de empleos, el incremento del dólar, la baja del precio del petróleo, cuestiones externas difíciles, prácticamente imposibles de evitar.

LA GENTE EXIGE UN GOBIERNO MEJOR

ALEJANDRO TELLO ya busca encuadrar su discurso como si ya fuera el final de su quinquenio. Innecesariamente se desgasta antes de tiempo y echa abajo lo avanzado en su anuncio de consolidación de su

gobierno, caracterizado por la honestidad, austeridad y transparencia.

En un esfuerzo autocrítico y evaluatorio, el gobernador estableció inusitado comparativo y adelantó que "dejaré un gobierno mejor de como lo encontré y no en una cuestión desastrosa en lo económico." Obvia la referencia a su antecesor MIGUEL ALONSO REYES, de quien fue su Secretario de Finanzas y luego unido Senador. Al respecto, nuestro Director GERARDO DE AVILA en su Referente Periodístico, observó que, "si el actual mandatario estatal dejará un gobierno mejor que el que heredó de MIGUEL ALONSO, eso les corresponde a los zacatecanos calificarlo."

Sin embargo, hay que reconocer que admite que en materia de seguridad, se tiene una tragedia, "y que como gobernador me compete dar la cara, sería muy irresponsable y poco ético estar buscando culpables y decir que el narcotráfico es de competencia federal, que sí lo es, pero yo soy el gobernador y tengo la responsabilidad en Zacatecas de hacer todo." Y será por este factor de la creciente e incontenible violencia e inseguridad, que probablemente no pueda decir lo mismo dentro de un año, porque aunque dejara una ordenada economía, finanzas sanas y blindadas, la sociedad no le perdonará que deje una estela de tragedias mortales y estadísticas negativas sobre delincuencia y criminalidad, una imagen de debilidad y vulnerable, para el olvido o para recordarlo como una decepción o fracaso.

DISCURSO DE ACIERTOS

TELLO y sus más valiosos cuadros, no los desgastados que pertenecen a ese pasado que hoy condena en su adelantado discurso, tienen que vislumbrar con hechos, proyecciones reales, irrefutables evidencias en el manejo administrativo y financiero, en sus políticas de austeridad y anticorrupción, la más genuina imagen de honestidad y transparencia, lo que será interpretado como el más claro y definitivo deslinde, que efectivamente haga tras-

cender a su gobierno con cualidades relevantes de impacto social, económico, cultural y político, valores que le darán autoridad moral y política para sostener que su gobierno es mejor que los anteriores.

Si ALEJANDRO TELLO está convencido, de que por el lado económico y de corrupción no le han podido pegar, porque sus críticos y los que le cuestionan no tienen argumentos y mucho menos razones, pero si van a exaltar debilidades y fracasos en seguridad pública; si quiere trascender y asegurar que su partido y aliados refrenden la gubernatura, tendrá que resaltar por encima de la inseguridad todos los aciertos en finanzas, reducción de la deuda pública, realista austeridad, pulcra administración, eficaz gestoría presupuestal, y sobre todo, reorientar la ruta electoral de su partido y aliados, para hacer a un lado a desgastados aspirantes y dar un golpe de timón, con un vigoroso sucesor que como candidato demuestre sensibilidad social, capacidades financieras, políticas, conciliatorias, de armonía y unidad. Con eso

SPAUAZ, LUCHA ENTRE DOS

La elección para elegir al próximo Secretario General del Sindicato de Personal Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) está muy cantada entre dos grupos. Por un lado, el que encabeza JOSÉ JUAN MARTÍNEZ PARDO, para muchos, -el candidato más cercano- a la actual administración central y, por el otro, SAMUEL RODRÍGUEZ ESCOBAR.

Hasta lo que se conoce de ellos, con ambos aspirantes se puede llegar acuerdos rumbo a la elección que ya está en marcha. Contra lo que se pudiera pensar por estar en tiempos de pandemia, hasta campañas virtuales realizan.

Ambos candidatos, cuentan en su haber, con amplia experiencia sindical, porque han encabezado carteras al interior del SPAUAZ, aparentemente, con resultados favorables durante su gestión. De manera

que, se interpreta que saben los retos y desafíos que tendrán si logran el voto.

En tanto que, REGINA COMPEÁN GONZÁLEZ y el histórico luchador sindical, PEDRO LÓPEZ JÁCQUEZ tendrán que sumarse a algún proyecto o continuar en la contienda, pero con escasas posibilidades de ganar la elección en agosto. Mientras, los docentes esperan conocer sus proyectos.

RETOS Y DESAFÍOS SINDICALES

En tiempos de la Cuarta Transformación, los retos y desafíos para los sindicatos (incluye al SPAUAZ) son enormes, porque existe la amenaza permanente de confrontación, no sólo con la parte patronal, sino con el propio gobierno federal, a través de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (Yips), que encabeza LUISA MARÍA ALCALDE LUJÁN.

Desde la realidad local, gane quien gane el SPAUAZ tendrá que dar la lucha permanente con el patrón (la rectoría), porque se supone que han perdido ya algunas conquistas laborales. La realidad es que ser hoy Secretario General de cualquier sindicato es complejo, porque terminas sometido.

JOSÉ JUAN, SAMUEL, REGINA y PEDRO, lo saben. Ser líder sindical en tiempos de la 4T no es nada sencillo, aunque sorprendidos no se pueden decir. En agosto habrá nuevo Secretario General en el SPAUAZ y, en septiembre esperarán reunirse con el nuevo rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (BUAZ) que todo apunta a RUBÉN IBARRA REYES.

FUTURO DE LOS ALCALDES...

El futuro político para los tres presidentes municipales principales en el Estado no será fácil. ULISES MEJÍA HARO, JULIO CÉSAR CHÁVEZ PADILLA y SAÚL MONREAL AVILA, esperan el momento justo para definirse. En claro, que la reelección, es lo que mejor les acomoda. Ninguno tendrá el apoyo para ser el candidato a gobernador, salvo que pase algo extraordinario. Muy extraordinario.



"No hay condiciones para realizar la FENAZA en septiembre".

ALEJANDRO TELLO CRISTERNA, GOBERNADOR DE ZACATECAS.



Mario Caballero

Los tiempos electorales

Sin duda, transformar un gobierno, a cualquier nivel, requiere que el gobernante asuma la complejidad de un sistema político adverso y siempre multifacético. Necesita actuar por encima de la naturaleza de la vida, y de los miles de intereses que siempre participan en la toma de las decisiones. Requiere de inteligencia emocional, organizacional y especialmente política para enfrentar los difíciles retos que significa gobernar y transformar las instituciones. Gobernar es complicado, y más difícil se convierte asumir el reto en medio de las crisis que vive nuestra sociedad.

Un buen gobernante, sin importar su militancia o su línea de pensamiento, en los tiempos por los que atraviesa Zacatecas, va a requerir de una enorme entereza para afrontar los predecibles fenómenos y especialmente debe contar con la madurez necesaria para tolerar, planear y prepararse para llevar adelante y en conciencia, el ejercicio del poder.

Hoy en Zacatecas, a pesar de la crisis provocada por la pandemia, la caída feroz de la economía, el creciente desempleo, la desesperanza y la radicalización presidencial en torno al ejercicio mismo del poder, los tiempos electorales ya se adelantaron.

Vivimos una sucesión adelantada del poder ejecutivo, que en principio, parece haber aventado la toalla al mejor postor que venga y lo releve, si es preciso desde ahora. Los zacatecanos vamos a enfrentar un escenario político bastante conflictivo de cara al relevo en el poder ejecutivo estatal.

Por un lado, vemos, al parecer desesperado, a un senador más preocupado que su hermano, por buscar su reposicionamiento electoral. Por tercera ocasión, cuando ya parece que tiene todo listo, otra vez insiste en mostrar desencanto y falta de vocación para salir a convencer a la población, aunque sus jilgueros propaguen encuestas poco claras y transparentes. Al menos a David Monreal no se le ven ganas, y lo conozco desde hace 30 años.

Vemos también, una oposición a esa candidatura, dentro de MORENA muy dividida y fragmentada, a tal extremo que se ha llegado a pensar que si no existen condiciones de quitar del camino al todavía coordinador de ganadería, ya comienzan a platicar con el posible abanderado del PRI, para formular un proyecto de unidad que permita hacer crecer la candidatura y lograr quitar del camino, por tercera oca-

sión, al hermano más flojo de los Monreal.

En el Partido Revolucionario Institucional los dados parecen cargados y comienzan a concretarse los primeros acuerdos políticos que permitan la unidad en torno a un aspirante, por cierto, también de Fresnillo.

De ser así, debemos considerar, desde ahora, en estos tiempos adelantados, dos proyectos firmes rumbo a la gubernatura, uno encabezado por un Monreal y el otro por un Bonilla, lo que supondría dos caminos hacia un mismo destino. Desde ahora vivimos los tiempos electorales.



Geovanna Bañuelos

Dos años

El pueblo, de manera pacífica y democrática, expresó en las urnas el hartazgo hacia una clase política rapaz y superficial. Hace ya dos años del triunfo histórico encabezado por el ahora presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. El anhelo de las y los mexicanos al fin fue escuchado. La verdadera transición democrática comenzó con un halo de esperanza. Así se mantiene.

Sabíamos que no iba a ser fácil. Un pueblo sometido y polarizado, sumido en la pobreza y violencia, tenía imperiosamente que comenzar de nuevo. Codo a codo, ladrillo con ladrillo, el país debe ser reconstruido. La voluntad se desborda para este fin. Somos muchos los que anhelamos un verdadero cambio y luchamos todos los días para conseguirlo aun cuando las inercias de antaño son reticentes.

En la mira del presidente, con justa razón, siempre han estado ocupando un lugar significativo las personas empobrecidas, los vulnerables, los indígenas, los marginados, los que por años fueron olvidados. Toda la razón. Si anhelamos la paz, debemos primero buscar la justicia social. Equilibrar esta pirámide social por demás desigual. No olvidemos que México por años fue saqueado; los políticos neolibe-

Nosotros, los que servimos con amor a la nación, debemos tener la entereza para sacar adelante al país. Principios medulares que engloba la Cuarta Transformación de la vida política y social de México deben salir a flote: libertad, honestidad, justicia, democracia, austeridad, fraternidad, tolerancia, humildad.

rales ocupaban sus puestos estratégicos para enriquecerse a costa del pueblo. Su máxima: "un político pobre, es un pobre político" debe quedar en el olvido. Nosotros, los que servimos con amor a la nación, debemos tener la entereza para sacar adelante al país. Principios medulares que engloba la Cuarta Transformación de la vida política y social de México deben salir a flote: libertad, honestidad, justicia, democracia, austeridad, fraternidad, tolerancia, humildad.

Soy partidaria de este cambio. Simpatizo con los ideales de nuestro presidente. Mi labor como legisladora ha estado arropada siempre bajo estos principios. Las iniciativas que he propuesto van encaminadas a darle voz a los que no la tienen, empoderar al pueblo, hacer efectiva la austeridad, combatir la corrupción e inseguridad, buscar cambios sustanciales a través de la educación y el desarrollo de la paz; derechos humanos, salarios justos, seguridad social y salud universal para todos. Son temas que me han apasionado toda la vida.

Hace dos años que México despertó. Celebro este acontecimiento. Nuestra nación tiene un presidente del pueblo, que trabaja para el pueblo y con el pueblo. Le rinde cuentas con total transparencia y siempre mirando a los ojos. Ha hecho respetar el Estado de Derecho, la dignidad de la persona y elevado al plano ético la función pública. Es un hombre de cabal valor y entereza que unificará al país. No dudo que bajo su guía México llegará a buen puerto.



El Runrún dominical

Fracaso en la Junta de Monumentos; dejan tirado a Sánchez Preza

Por Alejandro Wong*



- Cancelan \$4.8 millones para atender violencia de género en Zacatecas
- Delegado del PRI operará unidad en torno a Fito Bonilla
- Pactan alianza aspirantes “no oficiales”

Al titular de la Junta de Protección y Conservación de Monumentos, **Rafael Sánchez Preza**, le han salido mal los cálculos. Y lo han dejado tirado en un proyecto que parece estar salido como el de la presa Milpillas.

Desde mediados del sexenio pasado, el ingeniero está presumiendo un proyecto de certificación de desarrollo urbano integral sustentable para el Centro Histórico. Lleva años alegando que se podrían gestionar millones de pesos con la dichosa certificación. No se cansa de vender la idea de que están haciendo un gran trabajo y de que pronto se verían los frutos, de preferencia si se mantiene en el cargo al terminar el quinquenio de **Alejandro Tello**. Pero resulta que lo han dejado colgado con el proyecto, al grado que Sánchez Preza tuvo que detener pagos por 308 mil pesos a la empresa Metrarquitectos, “por falta de entrega de reportes”. La compañía fue contratada para apoyar a la junta en el proceso de certificación y ha recibido siete pagos que en conjunto suman 448 mil pesos.

Según datos del organismo, hay grandes avances “técnicos”, pero no en la viabilidad financiera. Pasan los años y Sánchez Preza aún espera avances proyecto, aunque no le dará ni un peso más a Metrarquitectos hasta que no presente más reportes. Por eso, les congeló un pago de 308 mil pesos. Los trámites que permitirían el acceso para reparar viviendas y otras obras de infraestructura no han podido con-



RAFAEL SÁNCHEZ PREZA, titular de Monumentos.

cretarse ante la Sociedad Hipotecaria Federal.

Otro desaire de la Federación



NATIVIDAD REYES, diputada local.

de casi 4.8 millones de pesos para programas de Alerta de Violencia de Género no llegarán a Zacatecas.

Otras entidades a las que la Segob les hizo lo mismo son Estado de México, Veracruz, Nuevo León, Nayarit, Jalisco y Puebla. La diputada local **Navidad Rayas**, que tanto se dice preocupada por los temas de violencia contra mujeres, es de las que estarían indignadas por la disposición de Gobierno Federal, aunque será otra cosa si se anima a (o le permiten) protestar.

Miedo e incertidumbre

El alcalde de Pánuco, **Abraham Castro**, es el primer alcalde infectado con Coronavirus que lo reconoce públicamente, lo que ya generó alertas y miedo entre los presidentes municipales. Se dice que hay más casos de servidores públicos que ya contrajeron el virus o al menos son casos sospechosos; estarían algunos, además de la Secretaría de Salud, en Finanzas



ABRAHAM CASTRO, alcalde de Pánuco.

y Policía Estatal. Desde que la enfermedad llegó a Zacatecas se han infectado más de mil personas. La cifra no deja de crecer y pese a ello mucha gente ya ha relajado medidas sanitarias.

Burlas y mochadas

No eran pocos los automovilistas que burlaban a los tránsitos en los filtros de revisión para el programa Hoy No Circula. De los miles de autos que circulan por Zacatecas-Guadalupe, los oficiales no alcanzaban a verificar todas las matrículas.

Y es que para evitar que se hiciera más amontonamiento en los filtros muchos pasaban sin revisión. Pero ahora con la suspensión de estos filtros, el equipo de **Oswaldo Caldera**, jefe de la Policía Vial, tendría “margen” para pedir mochadas, ya que las detenciones serán por separado, y entre menos tránsitos se vigilen entre sí, tienen más libertad para hacer lo que se les dé la gana.



OSVALDO CALDERA, jefe de la Policía Vial.

Los generosos

No se tuvieron los resultados esperados en la recaudación

voluntaria a la que convocó gobierno para enfrentar la crisis de la pandemia. Hasta ayer, la más generosa había sido la senadora **Geovanna Bañuelos**, quien había desembolsado 316 mil pesos; el gobernador **Alejandro Tello** ha contribuido con alrededor de 250 mil pesos y es el que deposita más regularmente a la causa; **Fito Bonilla**, titular de la Secampo ha soltado 120 mil pesos. El total de donaciones de personas físicas es de 1.2 millones. Recientemente se han sumado a la lista **Alejandrina Varela**, del Injuzac, y **Lourdes Rodarte**, directora del Instituto para la Atención e Inclusión Social de las Personas con Discapacidad.

Forcejean en el PRI

Para el delegado del PRI, **Joel Guerrero**, la designación del candidato a gobernador va inclinada hacia el secretario del Campo, **Fito Bonilla**. El de Hidalgo no lo dice abiertamente, pero ya le ha confiado a varios militantes que esa es la línea que hay que seguir. Y por eso, va a estar operando para calmar a los rebeldes y que los priístas vayan en unidad con él. Uno de esos rebeldes es el exdelegado de Profeco **Óscar del Real**. Por diferencias que trae con el clan Bonilla, le dice



ALEJANDRINA VARELA, titular del Injuzac.

a todo mundo que la senadora **Claudia Anaya** es el perfil más competitivo que hay en el tricolor, y que al partido le conviene promover a una mujer para la gubernatura.

Quiere venganza

Entre las opciones que se promueven en el TUCOM, PAN-PRD con opción al PRI, quiere resurgir en Guadalupe **Carlos Salmón**. El exconstrutor viene en plan vengativo porque el clan **Monreal** no le cumplió el supuesto acuerdo de ser candidato a la presidencia municipal, y de pasó le amarraron las manos, pues al registrarse como precandidato en Morena, quedó impedido para participar con otro partido. Cuenta la leyenda que ya lo están promoviendo para generar aceptación dentro del mismo PRI.



CARLOS SALMÓN,
exconstrutor de Guadalupe.

Se pelean por las regidurías

Las regidurías de Guadalupe son de las más codiciadas del estado, hasta el líder de la CNOP **Héctor Bernal** se quedó con ganas de una. Por eso en el tricolor ya se las están peleando **Julio Nájara**, la subsecretaría de Sedesol, **Janette**

Garay; **Flor González** y por la cuota joven quieren apuntarse **Fuensanta Guerrero**, hija de la exdiputada **Araceli Guerrero**, y **Jairo Mendoza**, particular del secretario general de Gobierno, **Jehú Salas**. Varios de los apuntados reniegan por presuntos favoritismos a perfiles que son afines al titular de la Sedesol, **Roberto Luévano**.

Se le rebela

Muy rebelde y retador, según dicen, se pone el director del Inzace, **Francisco Carrillo Pasillas**, con el secretario de Obras Públicas, **Jorge Luis Pedroza**. La desobediencia del expresidente de la CMIC no ha pasado desapercibida dentro del sector de obra pública en gobierno. Carrillo ha tenido broncas porque no le quiere rendir cuentas ni dar explicaciones a Pedroza, lo que ha generado un ambiente tenso en el sector.

Por cierto, aunque la compañía **Eclipse Ingeniería y Arquitectura** es relativamente nueva en el sector (se fundó a finales del 2017), los accionistas **Luis Andrés López** y **Jesús Alberto Godoy** ya tenían un historial en la industria de la construcción; la compañía recibió un contrato de más de 9 millones de pesos para la modernización de un tramo carretero de Zacatecas-Aguascalientes, del que se hicieron observaciones en la ASF.



JORGE LUIS PEDROZA,
secretario de Obras Públicas.

Apoyo mutuo

Pepe Pasteles, **Roberto Luévano**, el diputado **Juan Mendoza** y el alcalde de Valparaíso, **Eleuterio Ramos**, se reunieron para pactar una alianza en el que se sumarían al quien fuera más competitivo para enfrentarse a los de Morena, aunque entre ellos reconocen que no son "los oficiales" en sus respectivos partidos. En el PAN la dirigente **Noemí Luna** hace menos a Pasteles porque se aferra a que un desapercibido **Pedro Martínez**, diputado local, pueda despegar; los perredistas

Eleuterio y Mendoza saben que **Miguel Torres**, presidente de Villanueva, es el activo más importante para los amarillos, y Luévano parece enfrentado con aquellos que ya dan por hecho la candidatura de **Bonilla** en el PRI.

Muy insistente

El alcalde **Torres** es de los alcaldes más insistentes para gestionar. Es de los que más han protestado (y aún no se resigna) por los recortes presupuestales impuestos por la Federación, pero también mantiene exigencias con el Gobierno del Estado. Están pendientes algunas obras y proyectos que la secretaria de Vivienda, **Lupita López**



ROBERTO LUÉVANO,
titular de Sedesol.

Merchant, tiene en Villanueva, y que la gente del municipio espera que terminen pronto.

Se oponen a relevo

La vieja guardia del PRI se opone a que haya un relevo en la dirigencia estatal y defenderán la permanencia de **Gustavo Uribe**. Priístas veteranos, del bastión de Pinos y otros quieren cerrarle las puertas a grupos que ellos denominan como "neopriístas" y en el último proceso electoral no les fue muy bien en las boletas.



Karla Soto de Loera y David Valdez Gutiérrez, se reunieron para desayunar en el restaurante La Cofradía



La familia Salas Saucedo: Claude, Odalys, Claudia y Óscar, desayunaron en el restaurante Doña Julia



Óscar Corvera Ríos y Fátima Torres Ávila, desayunaron en el restaurante La Bartola

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Uno de los temas que será tratado en la reunión AMLO-Trump será sin duda el caso García Luna. Esto implica que Calderón también será parte de la conversación. Así se explica la irritación que ha desplegado Felipe en los últimos días. Está enloquecido. No es para menos”:
Verónica Islas.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 4 de julio de 2020.- Oro, ruego, imploro, pido a los milagrosísimos San Antonio María Zaccaria y San Agatón de Sicilia me bendigan y protejan a los elementos de la Guardado Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Alejandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: “Si no cumplo, ¡me voy!”, firmó, y no se ha ido.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecidas y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA domingo (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

“Despantan las Fosás Clandestinas”

PARA LA inteligente joven, Frida Alejandra Esparza Márquez, diputada federal perredista, a don Alejandro Tello Cristerna, gobernador de Zacatecas, no le funciona ninguna estrategia de seguridad y se muestra alarmada por el aumento de la violencia y la inseguridad que carcome a la sociedad zacatecana:

“EN ZACATECAS es un caso sumamente grave, por un lado están los casos que hemos conocido, los cuerpos encontrados en lo últimos días, en la última semana, casi 20 al día; por otra parte están los casos que no se han dado a conocer, ocultos pero es difícil acceder a ellos por los temas de la difusión de que hay tanta criminalidad, que ya muchos no se documentan”, ¿qué les parece su opinión?

-QUE LA Frida tiene razón, y más cuando afirma que hay tanta criminalidad que ya muchos asesinatos no se documentan, por lo que, además, no se dan a conocer-

Mi Jardín de Flores Los Sucios son los Pseudopolíticos

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna y Miguel Alonso Reyes



Ricardo Monreal Ávila

-ES LO que nosotros -toma la palabra don Roberto- hemos venido comentando, son muchos los asesinatos que ocultan a la opinión pública, porque Tello y sus secuaces también están alarmados por la cantidad cotidiana y “deslumbrante” de tanto asesinato, desde que “El Pinocho de Bernárdez” llegó al poder, gracias a la generosidad que con él tuvo Miguel Alonso Reyes-

-ALGO RECUERDO de eso, incluso don Miguel Alonso, se disgustó porque don Alejandro Tello se adelantó unas semanas y se autodesapó-

-ES CORRECTO, incluso, el Pedro de León Mojarro, que es cuñado de Miguel llegó a pensar que él sería el candidato del RIP, sólo que “El Rorro” no quiso que lo fueran a calificar de nepote porque, como todo Zacatecas sabe, el Pedro Simón está casado con una hermana del Miguel.



Frida Alejandra Esparza Márquez

DON ROBERTO, como experredista, sabe la desagradecida y traidora vida del narizón Tello, siempre barbeándole a “El Rorro”-

-LO QUE sé, es lo que toda la gente sabe: Tello siempre fue, hasta la traición, el que le lustraba los zapatos, le cepillaba los trajes, le cargaba el portafolio y lisonjaba a Miguel Alonso.

TELLO INGRESÓ al servicio público -que no a la política- cuando era gobernador de Zacatecas Ricardo Monreal Ávila; Miguel Alonso se lo recomendó y “El Monrris” le dio un huesito: coordinador administrativo de su despacho.

AL AÑO siguiente, 2001, Miguel Alonso gana la Presidencia Municipal de Zacatecas, y se lleva a la tesorería a Alejandro Tello.

AL TERMINAR el trienio Alonsista, en

2004, Alejandro Tello recibe una patada en el trasero que lo manda a las puertas de la Cervecería Modelo, donde le dan chamba de changarrear el producto y fomentar el alcoholismo en los municipios.

EN 2010, nuevamente aparece la mano salvadora de su papá político, Miguel Alonso, que al ganar la gubernatura de Zacatecas, le da un suculeto hueso con carmita y tuétano: la secretaría de Fianzas.

POCO TIEMPO -2012- permaneció Tello ahí, porque el cargo de secretario de Finanzas le quedó grande, pero otra vez la mano salvadora y generosa de Miguel Alonso entra en acción: lo hace candidato del PRI y luego senador de la República.

LA LISONJA, y promesas de respeto y fidelidad a Miguel Alonso, logran que “El Rorro”, otra vez, le extienda su generosa mano y haga a Alejandro Tello candidato del PRI, y gobernador de Zacatecas. (Sólo como antecedente: Miguel nunca perdió una elección. En cambio, en las intermedias, Tello las perdió todas).

SIN EMBARGO no pasó mucho tiempo para que el desagradecido y traidor “Pinocho de Bernárdez” mostrara su verdadera rostro y comenzara a atacar, hasta la fecha, a su papá político-

-¡DIOS DE mi Vida!, ¡qué sucia es la política!-

-NO, MADRE Teresa, los sucios son los pseudo políticos como el Alejandro Tello, o como su vieja la Cristina, que hasta les “roba” cientos de despensas a las familias más pobres de Pánuco-

La BUAZ, Barril sin Fondo

-ES ABENEMÉRITA Universidad Autónoma de Zacatecas (BUAZ), seguirá siendo un barril sin fondo mientras los rectores no se apliquen al presupuesto y se sigan corrompiendo.

UNACOSA es que la BUAZ sea autónoma, y otra que sea un botín para el rector y sus camarillas en turno. Entonces, la solución está en los propios gobiernos Federal y Estatal; hoy sábado, el Pedro Martínez Arteaga, secretario general del Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas SPAUAZ, puso el dedo en la dolorosa llaga:

“NOSOTROS -DECLARÓ el líder sindical- estamos en la seguridad social del ISSSTE, una vez que te jubilas ya se hace responsable de ti en tu pensión, entonces para nosotros el problema no está ahí, sino que el problema es que se deben centenares de millones de pesos porque el patrón (La BUAZ) no paga las cuotas, ahí está el problema con la deuda histórica, porque -además- se siguen metiendo a profesores sin tener el sostén económico”.

PERO ADEMÁS otra de las broncas que

tiene la BUAZ, es que los rectores siguen engordando la burocracia, al contratar personal “sin tener él sustento económico”, o sea, sin tener el presupuesto, como lo hicieron los rectores Francisco Domínguez Garay y Armando Silva Chávez, que entre los dos “metieron a más de mil profesores y ahora vemos que la crisis es tremenda porque no encontramos cómo pagar”, sentenció finalmente Pedro Martínez-

-LO DICHO, la BUAZ -cierra don Roberto- es un barril sin fondo-

-BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima-

¿25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

“HOY SÁBADO 4 de julio se cumplen dos años y 255 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas

estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D. SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA: A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



El amenazar, ahora a la CONAPRED y después a otros organismos autónomos, no es otra cosa que un acto de autoritarismo, de centralización y un retroceso de los derechos en nuestro país



EDITORIAL
Jenny González
Arenas

La razón de ser de los organismos autónomos

Amigos ayudándose /yo

En una charla reciente, de esas que ahora se hacen por Internet, como parte de la nueva realidad en el mundo, alumnos estudiantes de derecho preguntaban sobre la razón de ser de los Derechos Humanos, reflexionábamos juntos sobre la existencia de estos derechos como un mecanismo de freno al ejercicio autoritario del poder del Estado.

Esa afirmación me llevó a meditar un poco sobre la existencia de los organismos autónomos constitucionales. La justificación de estos organismos radica en que se requiere de cierta autonomía para poder criticar y cuestionar las acciones emprendidas por el gobierno central.

La autonomía de los organismos constitucionales brinda la suficiente independencia, no sólo para ejercer sus recursos, sino para emitir opiniones y recomendaciones con la certeza de que sus decisiones no estarán, al menos es lo que se pretende, influenciadas por el gobierno en turno.

Los organismos autónomos constitucionales tienen una característica muy importante, es el grado de especialización en el tema que abordan lo que provoca que las opiniones que de ahí emanan no son decisiones políticas, sino verdaderos

estudios sobre el caso concreto, basada en una metodología que motiva una decisión pensada en torno a un tema en particular, es decir, no se trata de preguntar a la mayoría se están a favor o en contra de alguna decisión sólo porque así conviene a sus intereses, sino de justificar, con argumentos debidamente fundados y motivados las razones por las cuales se toman las decisiones.

Incontables son los casos en los que los titulares de las secretarías no son especialistas en los temas que debe tratar la secretaría que les toca encabezar, y ocupan el puesto por ser amigos del presidente en turno o por favores políticos, lo que en muchas ocasiones motiva la toma de decisiones de acuerdo con intereses particulares o personales, a capricho del gobernante en turno.

Por el contrario, la conformación de los organismos autónomos, en su mayoría se trata de personas que han demostrado formación sobre el tema en particular, que requieren cierto prestigio y reconocimiento en su trayectoria y que son abalados por el Senado de la República o por el Poder Legislativo local, dotando así de una especie de legitimación pública en relación a quien encabezarán el organis-

mo autónomo, no sólo por la sugerencia del ejecutivo, sino por el reconocimiento de su trayectoria en el tema.

La autonomía de la que están dotados les da el poder de tomar decisiones independientemente de los intereses del gobierno en turno, apegados – al menos eso pareciera – a su conocimiento sobre el tema y no a los intereses políticos del caso que llega a sus manos para resolver.

Atentar contra los organismos autónomos, su independencia o su existencia, implicaría la desaparición de ese freno al ejercicio autoritario del poder, llevando a la sociedad mexicana, no sólo a un centralismo autoritario en la toma de decisiones, sino provocando una violación flagrante a la Constitución Mexicana, puesto que estaría atentando claramente con el principio de progresividad de los derechos, reconocido en el artículo primero de nuestra constitución.

El amenazar, ahora a la CONAPRED y después a otros organismos autónomos, no es otra cosa que un acto de autoritarismo, de centralización y un retroceso de los derechos en nuestro país. Este tipo de señales se deben de atender de manera urgente, no debemos tomarla a la ligera.



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

NO HABRÁ FERIA.

Tal como lo habíamos adelantado en esta columna, no hay *feria* para la feria, así que todos nos quedaremos con las ganas de divertirnos, pero primero es la salud. Además de las declaraciones de **BENJAMÍN MEDRANO**, el gobernador **TELLO** y el secretario **JORGE MIRANDA** habían anticipado las dificultades presupuestales para realizar la edición 2020 de la feria nacional. Así que aguantaremos hasta el próximo año para disfrutar de la tambora, el palenque, los juegos, las chucherías y, obviamente, los conciertos. Mientras, a cuidar la salud y la *lana* porque no se le ve final a la pandemia originada por el COVID-19.

PEPE PASTELES SUMA.

El aspirante a gobernador por Acción Nacional, **JOSÉ MANUEL VIRAMONTES**, **PEPE PASTELES**, sigue echando grilla y sumando voluntades. Ayer se encontró en el Cafezquito con el secretario de Desarrollo Social, **ROBERTO LUÉVANO**, el alcalde de Valparaíso, **ELEUTERIO RAMOS**, y el mejor diputado del Congreso local, **JUAN MENDOZA**. **PASTELES** demuestra que tiene buena relación con la gente del **PRI** y del **PRD**, y que puede ser él quien encabece una gran coalición que impida que **MORENA** y el Partido Verde ganen el gobierno estatal en el ya cercano 2021.



ROBERTO SE ECHA AL HOMBRO A LA GENTE.

El secretario de Desarrollo Social, **ROBERTO LUÉVANO**, se echó a la bolsa a la gente de Juan Aldama. El *góber* **TELLO** mandó a

ROBERTO y a **JEHÚ SALAS** a visitar a las familias que sufrieron desperfectos en sus hogares por las torrenciales lluvias. Al momento de ponerse a jalar, **LUÉVANO** se echó un saco de cemento y empezó a meterlo a una de las casas de los damnificados, lo que generó sorpresa y gusto porque la gente reconoció que, al menos, el funcionario sí sabe cargar y no es como la mayoría: un politiquero *fifi*.

ULISES SIGUE CRECIENDO.

El alcalde capitalino **ULISES MEJÍA** sigue creciendo en las preferencias electorales, producto de la buena gestión al frente de la Joya de la Corona. **MEJÍA HARO** se despega de sus aliados **JOSÉ NARRO** y **LUIS MEDINA**, con quienes ha conformado un bloque opositor al interior de Morena para hacerle frente a **DAVID MONREAL** por la carrera gubernamental. Mientras, **NARRO** se entretiene justificando su asistencia a eventos en los municipios y **MEDINA** continúa su precampaña desde las cafeterías. Para que lo registre, **ULISES** tiene 23.5 por ciento, contra el 14.4 por ciento de **JOSÉ NARRO**, y **LUIS MEDINA** está en el sótano, con el 6.1 por ciento. **MEJÍA** avanza en las encuestas y, muy pronto, el BOA morenista tendrá que reconocer que **MEJÍA** será su *gallo* contra **DAVID**.



EL VERDE ARRANCA SUS CURSOS.

La dirigencia estatal del Partido Verde, que encabeza la diputada **SUSY RODRÍGUEZ MÁRQUEZ**, arrancó con éxito los cursos en línea para sobrellevar esta época de cuarentena obligatoria por la pandemia del coronavirus. **SUSY**, que es muy aguzada, aprovecha el registro de la asistencia para promover las acciones del Verde Ecologista y, de paso, sumarla a las actividades del partido, con la intención de crecer su militancia. La apuesta de la legisladora es sumar a la candidatura de **DAVID MONREAL** el mayor número de adeptos, principalmente aquellos que no han sido valorados en otras organizaciones políticas, para los que el **VERDE** tiene las puertas abiertas, como lo ha dicho su vocero nacional **CARLOS PUENTE**.

POLITQUERÍA



-¡ROBERTO, ÉCHALE MÁS MEZCLA!



Grandes en la adversidad

XIV Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo A

“Soy manso y humilde de corazón” Mateo 11, 25-30

El sufrimiento ocasionado por el Covid-19 no cabe en estadísticas. Sólo quien lo ha vivido en carne propia, o ha desarrollado una especial sensibilidad hacia el dolor ajeno, puede ‘saber’ su medida. La mayor parte de la gente lo vive en el silencio de la fe esperanza y el amor cultivado.

Hay personas que nos dejan con la boca abierta por la sabiduría en su vivir la adversidad con entereza. Es la gente que saca lo mejor de sí y lo pone a disposición de otros. La vida nos ha puesto en el camino a personas con una sabiduría que sólo se aprende en la escuela de la fe y el amor. Hay mucha gente de este calibre en nuestro entorno; basta abrir los ojos del corazón para mirar y esbozar una sonrisa agradecida.

Hoy hablamos poco de vecinos y vecindad. Quizás porque vivimos en la ciudad y tenemos que pagar el precio de las prisas, indiferencias, temores... Quizás nos conformamos con ver a los vecinos

en modo virtual en las variadas pantallas que gente anónima ‘sube’ a la red. Quizás nos estamos perdiendo de lo mejor que nuestros vecinos han sembrado y cultivado en el silencio de sus sufrimientos.

Al escuchar el Evangelio de este domingo de verano me imagino a Jesús mirando –en medio del sufrimiento– a la gente sencilla de su entorno. Eso de “yo te alabo, Padre, Señor del cielo y de la tierra, porque has escondido estas cosas a los sabios y entendidos, y las has revelado a la gente sencilla”, suena a un grito que sale a borbotones del fondo de un corazón humilde. Nos encontramos a un Jesús que mira la grandeza de los sencillos, la sabiduría que sólo ellos pueden irradiar. No es que Jesús alabe la ignorancia, mucho menos la ingenuidad ante la adversidad y el dolor causado por egoísmos galopantes.

El grito gozoso de Jesús reconoce las maravillas de Dios en el diario vivir de la gente sencilla, la que no tiene problemas en reconocerle y aceptar la Buena

Nueva del Reino. La fe en Él se convierte en sabiduría porque abre al misterio de Dios y a los misterios que encierra la vida. Escuchar y aceptar el “yo soy manso y humilde de corazón” es alivio y descanso, confianza y fortaleza en/para el camino. Donde hay amor hay sabiduría, no una carga asfixiante.

No todos pueden entender/aceptar este lenguaje y este estilo de vida. En el mundo complejo en el que vivimos parece que no hay espacio para los sencillos; son otros los valores que prevalecen. La crisis sanitaria y las crisis que le acompañan han puesto de manifiesto la fragilidad de un mundo construido sobre la arena de la soberbia de creernos los dioses de la posmodernidad. Las cargas se están volviendo insostenibles... Sólo la actitud humilde de los sencillos que aceptan a Dios como centro de la vida y de la historia puede transformar el sufrimiento en sabiduría y la pequeñez en grandeza.

Los bendigo al iniciar julio... antiguo mes de vacaciones.

Sigifredo Noriega Barceló

Obispo de/en Zacatecas



**JOSÉ
ORTEGA
RAMÍREZ**

Escritor, entrenador y líder máster coach en fútbol y ciencias aplicadas al deporte. Facebook: José Ortega Ramírez Correo: jor0231@hotmail.com

Roles del deporte

Es fundamental que el deporte sea para quien lo practica una fuente de valores y de crecimiento interior

Existen dos tipos de roles en el deporte y son, desde mi particular punto de vista, desde el espectador (como fanático del deporte) y el del actor (como propio deportista), los cuales son diametralmente opuestos

Desde el punto de vista del espectador, entra en juego la necesidad histórica de tener ídolos, héroes a los que hay que admirar y, en algunos casos venerar. Sin duda, el ser humano es un ser social que anhela el sentido de pertenencia a un grupo. El hecho de ser seguidor de un equipo, de un deportista alimenta esta característica humana. Otro aspecto que hay que tener en cuenta como espectador es que el deporte es sentimiento y pasión, lo cual provoca que se despierten sensaciones diferentes a las que se viven en el día a día. El deporte es una de las actividades que de mayor manera logran influir en el estado anímico de las personas, razón por la cual tiene esa increíble capacidad de transformar la vida de las personas que lo contemplan como espectadores.

Desde el punto de vista del actor, las razones para practicar deporte

son múltiples, pero quizá la que está en la base de todo es que es la única actividad en la cual se pone en funcionamiento la parte física, la mental y la emocional de la persona que lo practica. El deporte es un fenómeno multidimensional y, por lo tanto, existen un conjunto de motivaciones en el actor.

Pero ¿por qué tantas personas sienten la necesidad de practicar deporte? ¿Qué experimentan cuando realizan esa práctica? ¿Qué intentan alcanzar a través de ella? ¿Por qué renuncian a aspectos importantes de su vida por practicar un deporte?

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



**VANE
VELASCO**

Zacatecana, estudiante de maestría en Psicoterapia Humanista Existencial / Universidad Humanista Hidalgo Campus Zacatecas; co-founder "Lado Humano" Foro social de ideas y sentimientos y del movimiento cívico por la lectura "Leer expresa tu SER"
 Contacto:
 velascovane8@gmail.com
 Twitter: @VaneVelasco9
 Facebook: Vane Velasco, Lado Humano, Existencial Humanista Zacatecas.
 Instagram: vane.velascoo

Letras y diálogo: el binario perfecto

"El hombre no existe en su aislamiento, sino que el hombre es un hecho de la existencia"
 Martín Buber

Plasmé en el escrito de la semana pasada mis ideas en torno al tópico de la literatura y sus formatos. Se destacó la noción de que es indiscutible que la forma de comunicación entre los seres humanos es mediante el lenguaje, expresado como la representación de la lengua a través de un sistema de escritura. En este orden de ideas podemos introducir otro concepto que, en mi concepción, es una de las partes del binario que complementa y perfecciona la comunicación entre las personas. Ésta es el DIÁLOGO, es decir, el discurso racional que se desarrolla entre dos seres humanos, a través del habla, mecanismo que todos aprendimos de manera natural en nuestro proceso de crecimiento, y hoy me consiento trabar las ideas del diálogo, atravesando las reflexiones de Martín Buber, exponente de la filosofía de lo dialógico.

Las ideas que nuclea la filosofía

dialogal son las que consideran que los seres humanos nos relacionamos en dos formas, dos modelos de ser, o dos actitudes fundamentales: una es la relación dialogal YO-TÚ y la otra es la YO-ELLO. Buber nos dice que en la forma de relación YO-TÚ, el hombre no existe en su aislamiento, sino que el hombre es un hecho de la existencia. EXISTE sólo en medida de que ENTRA EN UNA RELACIÓN VIVA CON OTRO SER, es decir, que el hecho fundamental de la existencia humana es el hombre con el hombre. Y para ejemplificar este aspecto esencial para las personas, pensemos en cómo nos hemos sentido cuando estamos platicando algo muy importante con alguien, algo que para nosotros es lo más íntimo, y de repente vemos que nuestro interlocutor se distrae con el celular... el sentimiento que germina en ese momento es decepción, algo se rompe, se hace presente la falta de in-

terés a los argumentos que estamos manifestando, se percibe una actitud de desvinculación y se produce la desconexión entre los dos seres.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**

Estado32
.com.mx